
 

COMMISSION JEUNESSE 
PROCÈS-VERBAL 

6e séance – 10 juin 2023 – 13 h 27 à 16 h 00 
Salle des Comités, 2e étage, Maison du citoyen 

 

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC 
 

PRÉSENCES : 
Membres 
Tiffany-Lee Norris Parent – Coprésidente et conseillère municipale 
Katanan Youmna Touré – Coprésidente - Polyvalente Nicolas-Gatineau 
Alicia Lacasse-Brunet – Conseillère municipale 
Adélia Demers - École secondaire Mont-Bleu 
Arnaud Forget - Collège Saint-Alexandre 
Bryana Eddo - Polyvalente Le Carrefour 
Émilie Villeneuve – École secondaire D’Arcy McGee 
Maève Dault - École secondaire Grande-Rivière 
Serena Keon - École secondaire D’Arcy McGee 
Thomas Bouchard – École secondaire du Versant 
Vincent Crête-Desrochers - École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Zoya Vincent Legros - Collège St-Joseph 
Félix Roy - Polyvalente de l’Érablière 
Rosalie Bureau - Collège St-Alexandre 
Amy Roy - École secondaire Grande-Rivière 
Camille Guindon – Collège Nouvelles-Frontières 
Kaï Dufour-Tremblay - Polyvalente de l’Érablière 
Thomas Vanhooren - Polyvalente Nicolas-Gatineau 
Maïka Gangur - École secondaire de l’Île 
 

Secrétaire 
Véronique Leduc – Adjointe administrative – DG 
 

Ressources internes 
Josiane Cossette – Agente à la Commission jeunesse – SLSDC 
Patrick Campeau – Chef de section – Développement des communautés – SLSDC 
Roxanne Portelance – Agente à la Commission jeunesse - SLSDC 
 

Citoyens.nes 
Olivier D’Astous – École secondaire Mont-Bleu 
Sié Touré 
Éli Hurtubise – Collège Saint-Joseph 
Maribelle Matamba – École secondaire de la Cité 
Camille Dangoisse – Collège Nouvelles-Frontières 
Vincent Vigneault – École secondaire de la Cité 
Karen Kenne Tchofo – École secondaire de l'Île 
Philippe Carlos Giroux – École secondaire Mont-Bleu 
Malak Abdelfatah – École secondaire Nouvelle-Ère 
Arthur Dupperé – École secondaire Nouvelle-Ère 
Sammy Jamoul - Collège Nouvelles-Frontières 
Constance Nolet - École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Clémence Lepage - Collège St-Joseph 
 

ABSENCES : 
Édouard Hébert - École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Thierno N’Diaye – École secondaire de la Cité 
Antoine Mouton – École secondaire du Versant 
Julianne Charette - Polyvalente Le Carrefour 
 

La séance débute à 13 h 27. 
 

1. Mot de bienvenue  

Les co-présidentes souhaitent la bienvenue à tous les membres. 
 
  



 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Le point suivant est ajouté au varia : Enjeux dans les écoles. 
 
Il est proposé par Maève Dault 
Appuyé par Zoya Vincent Legros 

Et résolu que cette Commission adopte l’ordre du jour de la présente avec l’ajout au varia. 

Adoptée 
 
 

3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 13 mai 2023 

Le procès-verbal de la séance tenue le 13 mai 2023 a été acheminé aux membres et sera déposé au 
conseil municipal. 
 
La personne gagnante du mot-mystère est Kaï Dufour-Tremblay. 
 
 

4. Évaluation 

À chaque fin d’année, les membres évaluent leur engagement envers la Cj et la commission en tant 
que telle à l’aide d’un KAHOOT. 
 
Les points suivants sont soulevés : 

• Ce qu’il faudrait améliorer :  
o Être plus présent dans les écoles anglophones; 
o Le réseautage avec le conseil municipal : offrir plus de représentativité à différents 

événements à différents membres de la Cj, que d’autres élus viennent assister à une séance 
de la Cj, offrir à des membres de la Cj de passer une journée avec le conseil municipal et 
d’assister à une séance du conseil municipal. 

• Demande de plus de bloc éducatif : 
o Organiser de vrais débats, faire des activités historiques, comment prendre la parole en public, 

dans les débats, rédaction de lettre officielle.  

• Aimerait plus de rétroaction suite aux différentes consultations ou collaborations auxquelles la Cj 
participe. 

• Représentativité difficile des membres et de leurs opinions dans un projet voté ou déjà entamé par 
une précédente cohorte de membres. 

• Importance de ramener les bootcamps pour être plus efficace et faciliter la mise en contexte des 
dossiers. 

 
Attentes face à la prochaine année : 

• En connaître plus sur le milieu politique d’ici; 

• Connaître les limites d’influence de la Cj; 

• Les impacts de la Cj sur les jeunes; 

• Mieux comprendre les projets de la Cj; 

• Être plus inclusif dans les projets; 

• En apprendre davantage sur les autres cultures; 

• Implication d’autres élèves des écoles secondaires autres que les membres de la Cj. 
 
 

5. Points d’information : 

5.1. Retour sur le TOUSKI 

Un vidéo fait lors de l’événement est présenté. Suite à l’événement, un sondage a été envoyé à 
l’ensemble des participants. Près de 80 participants ont répondu, ce qui représente environ 20 %. 
L’appréciation générale du TOUSKI est à son comble. Plusieurs réclament de tels événements 
chaque année. 
 
Plusieurs suggestions et commentaires sont faits dans l'objectif de bonifier une prochaine édition. 
 
 

5.2. Tirage pour la journée avec les conseillères 

Camille Guindon et Zoya Vincent Legros iront passer une journée avec Tiffany-Lee Norris Parent 
et Katanan Youmna Touré avec Alicia Lacasse-Brunet pour vivre une journée dans la vie d’une 
conseillère municipale. 
 



 

5.3. Projets estivaux 

Présentation des projets en cours pour cet été : 
 

• Séance de photos : 
o Les nouveaux membres seront invités à une séance de photos officielles. 

• Comité interne : 
o Recrutement et sélection 
o Kit du nouveau membre 
o Formulaire évaluation CJ 
o Accueil des nouveaux membres 
o Formation 

• Camp Cj : 
o Un sous-comité est créé pour le Camp Cj : Maïka Gangur, Bryana Eddo, 

Sammy Jamoul, Élia-Claude Marcoux, Artur Dupperré, Camille Dangoisse, Amy Roy, 
Arnaud Forget 

• Campagne de sensibilisation : 
o Tournage portant sur les micro-agressions. 40 capsules Tiktok sont à produire. 

• Réseaux sociaux : 
o Vincent Crête-Desrochers prendra en charge le comité portant sur les réseaux 

sociaux. Il est souhaité de développer du contenu pour Tiktok, Instagram et 
Facebook. 

• Prochaine CJ : 
o Une rencontre avec la nouvelle personne à la coprésidence se tiendra avant la 

rencontre du 9 septembre. 
 
 

Pause de 14 h 30 à 14 h 40. 
 
 

5.4 Élections à la coprésidence : 

5.4.1 Procédure 
La procédure pour l’élection de la nouvelle coprésidence est expliquée et les 
responsabilités et les qualités recherchées pour ce poste sont présentées. 
 

5.4.2 Élections 
Les candidats à la coprésidence font leur discours dans l’ordre suivant : 
1. Vincent Crête-Desrochers 
2. Arnaud Forget 
3. Amy Roy 
 
Un vote est fait. 
 
La nouvelle personne à la coprésidence est Arnaud Forget, représentant du Collège 
St-Alexandre. 
 
 

5.5 Élections du comité interne : 

5.5.1 Procédure 
La procédure pour l’élection des candidats est expliquée ainsi que la nature du comité 
interne. 
Il est proposé d’ajouter un membre à la composition du comité interne afin d’avoir un 
nombre impair lors de vote décisionnel. 
 
Tous sont en accord avec la proposition. 
 

5.5.2 Dépôt des candidatures 
Les candidats sont : 

• Amy Roy 

• Maève Dault 

• Thomas Vanhooren 

• Thomas Bouchard 

• Vincent Crête-Desrochers 

• Rosalie Bureau 



 

• Adélia Demers 

• Félix Roy 
 
Un premier vote est fait à la suite duquel une égalité existe entre Adélia Demers et 
Thomas Vanhooren. 
Un second vote est fait entre les deux candidats. 
 

5.5.3 Élections 
Le comité interne est donc composé d’Arnaud Forget, coprésident, 
Vincent Crête-Desrochers, Rosalie Bureau, Maève Dault et Adélia Demers. 
 
 

5.6 Démission et adoption de membres : 

5.6.1 Démission 
En leur absence, les lettres de démission de Thierno N’Diaye, Édouard Hébert et 
Antoine Mouton sont lues. 
Camille Guindon, Zoya Vincent Legros et Katanan Youmna Touré font également la lecture 
de leur lettre de démission. 
 
CONSIDÉRANT qu’en raison d’un déménagement dans une autre province, un membre a 
présenté sa démission; 
 
CONSIDÉRANT QU’en raison de la fin de leur mandat, plusieurs membres ont présenté leur 
démission : 
 
Les membres de la Commission jeunesse acceptent avec regret les démissions de : 

• Thierno N’Daye, représentant de l’école secondaire de la Cité; 

• Camille Guindon, représentante du Collège Nouvelles-Frontières; 

• Antoine Mouton, représentant de l’école secondaire du Versant; 

• Édouard Hébert, représentant de l’école secondaire Hormisdas-Gamelin; 

• Katanan Youmna Touré, représentante de la polyvalente Nicolas-Gatineau. 
 
Il est proposé par Vincent Crête-Desrochers 
Appuyé par Amy Roy 
 
Adoptée 
 
 
Josiane, agente à la Commission jeunesse, annonce également son départ après quasi 
18 ans à la barre de la Cj. Roxanne Portelance est la nouvelle agente à la Commission 
jeunesse. 
 

5.6.2 Adoption 
CONSIDÉRANT QUE des sièges sont à combler au sein de la Commission jeunesse; 
 
CONSIDÉRANT QUE les candidatures ont été analysées et proposées par le comité interne 
de la Commission jeunesse chargé de faire la sélection des membres; 
 
La Commission jeunesse recommande au conseil municipal l'adoption, à titre de membre 
de la Commission jeunesse de Gatineau, les candidats suivants : 
 

• Sammy Jamoul et Camille Dangoisse, Collège Nouvelles-Frontières 

• Éli Hurtubise et Clémence Lepage, Collège St-Joseph 

• Maribelle Matamba et Vincent Vigneault, école secondaire de la Cité 

• Constance Nolet, école secondaire Hormisdas Gamelin 

• Philippe Carlos Giroux, école secondaire Mont-Bleu 

• Malak Abdelfatah et Arthur Duperré, école secondaire de la Nouvelle-Ère 

• Kenre Kenne Tchofo, école secondaire de l’Île 
 
Il est proposé par Thomas Vanhooren 
Appuyé par Thomas Bouchard 
 
Adoptée 
 



 

 
6. Varia 

Le point, habituellement statutaire à l’ordre du jour, nommé Repésentants des écoles, est expliqué. 
Certains membres font ensuite part de quelques projets se déroulant à leur école telle que le projet 
pilote des toilettes non genrées à la Polyvalente de l’Érablière. Il est aussi mentionné que l’école 
secondaire Nicolas-Gatineau souhaite plus de communication avec la Commission jeunesse afin 
d’avoir un lien plus étroit en tout temps. 
 
Il est aussi suggéré de faire plus de promotion auprès des élèves de 6e année du primaire pour faire 
connaître la Cj. 
 
 

7. Prochaine séance 

La prochaine séance de la Commission est prévue le 9 septembre 2023. 
 
 

8. Levée de la séance 

La séance est levée à 16 h. 

Il est proposé par Arnaud Forget 
Appuyé par Bryana Eddo 

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance. 

Adoptée 
 

 
 
 
 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et à la Greffière 

 
 
 
 
 
 
 

____________ ______________ 
SECRÉTAIRE 

Véronique Leduc 

 

CO PRÉSIDENTE 
Tiffany-Lee Norris Parent 

CO PRÉSIDENTE 
Katanan Youmna Touré 


